



# 学校だより 5月 第389号

令和5年4月28日 発行

横浜市立六つ川西小学校 (TEL) 742-6301 (FAX) 743-2394

URL <http://www.edu.city.yokohama.jp/sch/es/mutsukawanishi/>

## ～ 異年齢交流で育つ子どもたち ～

学 校 長

新年度が始まり1か月が過ぎようとしています。登下校時に優しい声をかけて1年生の手をひく上学年の子どもたちや、いきいきとした表情で1年生の世話をする6年生の子どもたちの姿を毎日のように目にします。

6年生は「1年生のサポートをしてあげたい。」「役に立ちたい。」という気持ちをもって朝の時間や給食の片付けの時間などに1年生への訪問を実施しています。

学習に真剣に向き合う子どもたちの姿や、休み時間の校庭で異年齢の子どもたちが元気に遊ぶ様子を見ると、本来あるべき学校の日常が戻ってきたことに喜びを感じます。

4月14日に「1年生を迎える会」を校庭で行いました。6年生に手を引かれた1年生は、はじめこそ緊張していましたが、会が進むにつれて表情も柔らかく笑顔へと変化していきました。

- ・上学年の子どもは、1年生を温かく迎え、思いやりの心をもてるようにする。
- ・1年生は、入学の喜びと共に上学年への親近感をもてるようにする。

そんなねらいが、達成されたのだと思います。

自分の家族の中に兄弟姉妹が多くいる場合は別ですが、多くの子どもは年下の子どもに自分から積極的に声をかけ、1つの目標に向かって行動す

るという経験がありません。

思いやりの気持ちを持ち、人に寄り添い、人のために行動するという豊かな人間性は、多くの人と関わることや、対話、異年齢交流などを通して育てることができるものです。

令和5年5月27日(土)に、創立45周年を記念する運動会が開催されます。

今も昔も変わらない「運動会」のすばらしさは、異年齢の子どもたちの成長を大人も子どもも実感できるところにあります。

「運動会」というひとつの「異年齢交流」を通して、大きな子どもは地域でも小さな子どもをいたわり守ろうとする気持ちを育み、小さな子どもは大きな子どもに感謝し、憧れるようになるのだと思います。

そのような社会性を伴った子ども同士の関わりを大人が認め、力いっぱい頑張る子どもたちに元気と勇気を与えられる「運動会」にしていきたいと思っています。

学校での異年齢交流や地域の方々との触れ合いを通して子どもたちは、成長し、社会性を育てていきます。

地域・保護者の皆様のかかわり、そして、温かい応援をどうぞよろしくお願い致します。



～六つ川中学校ブロック 地域の約束～ 「子どもが安全にICT端末を利用できる環境を整えましょう」

保護者は、子どもに与えた情報機器について

○フィルタリングをかけるなど、安全に使えるよう設定します。 ○使用時間を適切に決めます。

○暗証番号を管理し、使い方を把握します。 ○家庭での話し合いにより、家庭ごとの約束を決めます。

スマホの使い過ぎは、「認知機能の低下」「脳過労」にもつながると言われています。

目の健康にも気を配り、大人も子どもも適切な使用時間をご家庭で話し合ひましょう。

学校では、タブレット活用の約束を子どもたちに指導すると共にホームページに示しています。

タブレットのご家庭での活用について改めて、ご確認ください。



<https://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/es/mutsukawanishi/index.cfm/1.33.c.html/33/20211001-092930.pdf>